
 



 



 

EDITORIAL
 

                  

                                        De Sevilla a Madrid

            Pedro J. Cáceres 
 

Sevilla ha sido la feria. Como por segundo año consecutivo anunciaba en la presentación 
su empresario Ramón Valencia. Grandes entradas, con 7 “no hay billetes” y otras 
rozando el lleno. 3 Puertas del Príncipe (Luque, Perera y Roca Rey), grandes faenas, y un 
buen número de orejas como balance final.  

Buen resultado ganadero, con el lunar del presidente, que ni siquiera dio la vuelta al 
ruedo al mejor toro de la feria, el de Santiago Domecq, pero a esta circunstancia él, en 
otro tiempo, aspirante a torero, nos tiene acostumbrados. ¿Síndrome de frustración? 
Mala cosa por muy recomendado que esté por la autoridad competente que le 
mantiene. 

Y, otro lunar, unos jurados que se han olvidado del gran triunfador del ciclo completo: 
Andrés Roca Rey. Pero, también, entra en lo previsible, porque los jurados tienen que 
fallar, y casi siempre fallan. 

Y de Sevilla a Madrid, San Isidro. Una cartelería muy fuerte que ha hecho subir el abono 
a cifras insospechadas y buen ritmo de la venta de entradas sueltas que barrunta varios 
llenos, superando los dos dígitos, pese a que hay overbooking de confirmaciones, de 
toreros jóvenes emparedados con figuras, pero que quita redondez, remate, a esos 
carteles. Una prueba de fuego esos carteles para las figuras. Los de Roca Rey ya han 
agotado el papel ¿lo harán los demás? 

Las expectativas son altas por ver y escrutar el momento de Morante, Manzanares, 
Talavante, que, por fas o nefas, no han brillado con luz propia en Sevilla. Y ratificar que 
los Perera, Castellá, Ureña, Borja Jiménez, De Justo están el momento de asaltar el 
poder, pese a la esclerotis empresarial. 

De Sevilla salen al alza toreros no estimados en Madrid como El Cid y Esaú, y no bien 
tratado Escribano (a una, la de Adolfo), contrastando con otros toreros anunciados que, 
siendo generosos, son una incógnita. 

Y la esperanza que toreros como Juan Ortega y Aguado den un golpe definitivo en Madrid 
para conservar su estatus de consentidos de la prensa y afición gourmet. 

Todo por ver y refutar cuando a partir del próximo viernes, 10 de mayo, a las 7 de la 
tarde, suene el ta-ra-ri y rompa plaza y feria, San Isidro 2024. 

¡Que Dios reparta suerte! 
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        AUDIO 

Luis David Adame: " Tuve un parón muy fuerte por la pandemia; todo tiene que volver a su sitio" (ladivisa.es) 

 

Ya se conocen los clasificados de esta semana de la Copa Chenel. Uno de ellos ha sido el 
torero mexicano Luis David Adame, tras cortar dos orejas a un gran toro de la ganadería de 
Buenavista. Una temporada que se prevé para volver a coger nombre en la península tras el 
parón que le llegó por la pandemia. 

                        LA ENTREVISTA DE  
                 ALEJANDRO M. CARABIAS 

Enhorabuena por el pase. 

De momento estoy disfrutando un 
poquito todavía de la resaca del triunfo y 
de las embestidas que me pudo regalar el 
toro de Buenavista. 

Había que estar muy dispuesto con él. 

Sí, totalmente.  

Es una forma de decirlo que me regaló la 
embestida porque el toro tuvo de todo 
menos regalar, me exigió mucho como 
torero y persona que está entregada a la 
profesión.  

 

Si no estoy en el momento que me 
encuentro no lo hubiera tomado de esta 
manera 

¿Qué plaza quiere Valdetorres del Jarama o 
Alalpardo? 

Son muy importantes, porque el alcalde de 
Valdetorres de Jarama lo conocí hace poco y 
es un gran aficionado y se convirtió en un 
amigo que me cayó genial. 

 Pero te voy a comentar otra cosa. Alalpardo 
es una de las plazas donde, de pequeño, hice 
mis pinitos, también tengo ilusión. 

 

Esta temporada es para volver a coger 
nombre en España. 

Totalmente. Yo creo que ese es el cometido: 
volver a coger la fuerza, sino más bien más 
fuerza que nunca. Eso es lo que siempre he 
querido en mi profesión.  

La pandemia me jugó una mala pasada, tuve 
un parón muy fuerte y tiene que volver a su 
sitio y continuar el camino que llevaba. 

¿Cómo fue asimilar ese proceso? 

Muy duro, era una época muy dura, la cual 
aprendí mucho.  5 
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Disfruté también, nunca había conocido 
la dureza de seguir entrenando, 
sacrificándote sin tener contratos. Me 
forjó mucho. Estoy contento por el torero 
y la persona que me he convertido. 

 

México fue el balón de oxígeno, por lo 
menos para no perder las sensaciones 
delante de la cara del toro. 

Exactamente, siempre hemos pensado y 
sentido los toreros por las sensaciones, 
por convertir aquella sensación en 
realidad y creo que estamos con esas 
sensaciones esta temporada. 

Ahora viene Almoguera, pero al día 
siguiente es Aguascalientes… 

Ya lo he hecho en otra ocasión: torear en 
España y al día siguiente en México. Y es 
un reto.  

 

Hay veces que toreas una corrida y la 
siguiente tienes un par de días para 
viajar, pero esta no.  

Voy a estar viajando por la noche, pero 
tengo ilusión. Aunque no es poca cosa. 

¿Con cuánta antelación llega a 
Aguascalientes? 

Llego el mismo día por la mañana, llegaré a 
las 11:00 a Aguascalientes y toreo a las 
17:00 de la tarde. O sea, tengo que estar 
vistiéndome de torero a las 16:00 de la 
tarde. 

Todo está enfocado para el 12 de octubre 
en Las Ventas… 

Me haría muchísimo volver a estar en esa 
plaza. Volver a probar sus mieles y qué 
mejor que ese día. Puede ser un día bonito. 

Tienes unas cuantas corridas en plazas de 
tercera, más la Copa Chenel, pueden ser el 
trampolín para ir a San Fermín, después de 
tocar pelo en su última corrida. 

Totalmente, aunque sean plazas pequeñas. 
Me encuentro en un momento especial para 
regresar a Pamplona. 

 

 La última tarde corté una oreja y no he 
vuelto. Entonces, me deja el sabor como de 
justicia…  

Pamplona se identifica por ese tipo de 
gesto: repetir siempre a los toreros que 
cortan orejas. 

¿Estás afincado con Tu hermano? 

De momento estoy por mi cuenta en 
Madrid, pero uno está para arriba y hacia 
abajo, no tienes un lugar fijo. Ahora estoy 
en Huelva, estoy haciendo campo por 
Huelva y el fin de semana regresaré para 
Madrid. Es lo que me gusta. Cuando 
estábamos en pandemia, lo echaba de 
menos.6 
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        AUDIO 

Jorge Martínez: " La confirmación debe de ser un revulsivo para mi carrera" (ladivisa.es) 

 26 noches quedan para la confirmación de Jorge Martínez en la Plaza de Toros de Las 
Ventas. Cayetano y Roca Rey serán los que completan el cartel ante toros de Conde de 
Mayalde. Hoy queremos hablar con el toricantano Jorge Martínez.

                         LA ENTREVISTA DE  
                 ALEJANDRO M. CARABIAS

Ahora que quedan 21 noches, pues ya se 
acelera un poco más el pulso. Pero bien. 

No eres de hacer la cuenta atrás… 

Bueno, no soy de ir contando día tras día, 
sé que está ahí la fecha. Me preparo 
tranquilo mentalmente para estar 
preparado ese día, pero no estoy restando 
los días para ver cuando llega la fecha. 

¿Cómo está siendo la preparación? 

Igual que la de todos los inviernos, 
preparándome mucho físicamente, 
mentalmente, toreando de salón y 
haciendo campo que, por suerte, estoy 
teniendo la oportunidad de hacer.  

No he cambiado nada de la rutina, la 
verdad. 

 

Ya se ha colgado el “no hay localidades”. 

Uno va sabiendo que queda menos para 
la fecha y quieras que no, se va notando 
algo, pero contento con ese cartel de no 
hay billetes.  

Más presión añadida, pero también feliz de 
ver la expectación que se crea con la corrida. 
Espero que pasen cosas importantes y sea un 
revulsivo para mi carrera. 

Se da la circunstancia que Roca Rey es el 
testigo de la alternativa y también en la 
confirmación. 

Son los carteles donde todo el mundo quiere 
torear, con lo que sueña. 

 Cuando eres pequeño y piensas en ser torero, 
sueñas con ese tipo de carteles, con ese 
acontecimiento y compartir el cartel con ellos, lo 
que, sin duda, supone mayor presión, 
responsabilidad.  

Pero, satisfacción de verte colocado donde uno 
quiere. 

Viene Madrid, Azpeitia, Istres… no se presenta 
mal año. 

Todavía es pronto y dependerá mucho de lo que 
pase en Madrid, pero ilusionante por ser mi 
primer año ya completo como matador de toros, 
tener una confirmación, dos corridas más y hay 
otras cosas que se están hablando…
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Esas pueden ser Almería y Murcia… 

Bueno, se verá cuando pase el tiempo y se 
presenten las ferias, ya se verá lo que 
tenga que suceder. 

¿Cómo ha sido la preparación de la 
tizona? Ese fue uno de los debes de su 
etapa como novillero. 

El año pasado se vio un cambio, hubo 
algunos novillos que los maté bastante 
bien, tuve mayor regularidad y ahora a 
seguir por ese mismo camino que me 
funcionó el año pasado.  

Hay que ir cogiendo confianza y buscando 
mi forma donde me sienta más cómodo. 

 

Ya has visto la cara a los animales este 
año, en dos festivales, ¿cómo te has 
encontrado? 

He tenido buenas sensaciones.  

Cuando uno empieza la temporada y 
haces por primera vez el paseíllo, siempre 
vas en busca de esa sensación de 
conectar con la gente y te comprenda, 
entienda tu toreo. 

¿Has visto la corrida? 

Si me preguntas por la corrida te digo que 
no, no he visto nada. El otro día estuve 
tentando en la ganadería y estaba justo 
en un cerrado al lado de la plaza, pero la 
vi muy de lejos y tampoco me fijé. No me 
apetecía en ese momento ver la corrida. 

Prefiere imaginárselo. 

Es una cosa que no me inquieta el saber 
qué toros son, prefiero hacerme mi idea. 

 

De momento, no ha llegado ese parón tras la 
alternativa. Me imagino que eso le dará 
moral para seguir. 

Mucha, cuando uno toma la alternativa, la 
duda de saber si te vas a parar… o qué es lo 
que viene.  

He tenido la suerte de tener continuidad y 
ahora viene Madrid y más fechas por 
delante.  

Eso hace que, cuando uno se levanta y va a 
entrenar, estés mucho más motivado, un 
ánimo mayor y afrontas las cosas de otra 
manera. 

 

Ha sido uno de los novilleros con más 
predicamento, los aficionados están 
pendientes de su toreo. 

Es un objetivo, aparte de otros muchos. 
Todas las personas que confían en mí y han 
puesto su esperanza o su ilusión en mi toreo 
quiero no defraudarlos y cumplir con sus 
expectativas. Es uno de los motivos por los 
que trabajo. 

¿De blanco y oro el día de la confirmación? 

No sé, ahora mismo no es algo en lo que haya 
pensado. 9 



 

 10 



                   AUDIO 

Samuel Navalón: " Tiene que pasar algo importante en Sevilla, Madrid o Nimes" (ladivisa.es) 

 

Sevilla, Madrid y Nimes. Estas tres plazas de primera categoría serán las próximas fechas que 
tiene en el calendario Samuel Navalón. A decir la verdad, en un inicio de temporada muy 
importante en plazas como Valdemorillo, Valencia y Arlés. Tres fechas que sumarán a una 
temporada que parece crucial para el novillero de Albacete.

                         LA ENTREVISTA DE  
               ALEJANDRO MARTÍN CARABIAS          
 

Sevilla, Madrid, Nimes... No sé qué se le 
viene a la cabeza cuando le digo estos 
tres sitios. 

El sueño de mi vida, donde siempre he 
soñado con torear desde que quise ser 
torero. Y me siento privilegiado de poder 
estar anunciado en estas tres plazas y están 
a la vuelta de la esquina. 

Llegas dando toques importantes. 

Hasta ahora han sido muy especiales las 
tres que llevo, y muy responsabilizado 
para cada una de ellas.  

Y las que vienen por delante también. La 
preparación está siendo quizás un poquito 
más intensa y con la ilusión en los 
entrenamientos cuando se acercan fechas 
tan importantes… visualizo el triunfo en 
cada una de ellas. 

Dime una. 

Pues mira, depende del día. Mañana me 
levanto a correr o estoy toreando de salón y 
me imagino toreando en Sevilla y abriendo 
la Puerta del Príncipe. 

 O quizás sea en Madrid o en Nimes... 
Como te digo, soy consciente de que tiene 
que pasar algo importante y sería muy 
difícil decirte alguna de las tres. 

Son tres plazas para coger nombre, ¿ 
atenaza? 

Por supuesto, cada día soy más consciente 
de la importancia que tiene, pero intento 
no presionarme más de la cuenta.  

También es mi sueño y es lo que siempre he 
deseado y es una suerte poder torear en 
estas plazas. Puede suponer un antes y un 
después en mi carrera, ya no solo de mi 
futuro sino también de esta temporada tan 
emocionante para mí.  
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Valdemorillo, Valencia y Arles han sido 
testigos. 

He sacado algo muy positivo de todas 
las tardes, he conseguido dar un pasito 
más y dar una dimensión un poco 
mayor. 

 

 En cada novillada quería que se me 
viese un poquito más hecho que en la 
anterior. Y por supuesto, afrontarlas 
todas ellas con el mayor compromiso y 
toda la entrega del mundo. Y así ha 
sido.  

Valdemorillo fue muy importante, 
conseguí y deseaba dar la dimensión 
que quería en Valencia y en Arles hacer 
un esfuerzo muy grande.  

 

Y ojalá que Sevilla sea otro paso más, y 
así sucesivamente. 

Si miramos hace un año atrás, estabas sin 
caballos…Ha habido una gran evolución. 

Esa es mi intención. Por ello trabajo día 
tras día, incansable, naturalmente. 
Intento rebuscar y conseguir cosas como 
torero. Es lo que estoy buscando y quiero 
conseguir. 

¿Alternativa? 

No sabría decirte si para este año o para 
el año que viene. Es una cosa muy 
grande, son palabras mayores, es hablar 
de algo inmenso para un torero y en mi 
caso una ilusión enorme y me quita el 
sueño.  

Pero claro, ahora mismo me centro en el 
día a día y en las tardes tan cruciales para 
el devenir de mi carrera. 

 Cuando llegue esta alternativa que sea 
con una dimensión grande dada en 
tardes anteriores y un ambiente bueno. 

Sevilla y Madrid dirán mucho. 

Ganaría mucho más.  

El camino es muy complicado, pero si 
consigues esos méritos hace que se vaya 
allanando un poquito y sea un pelín más 
fácil.  

 

Lógicamente, es un pensamiento que 
tengo, pero lo que me obsesiona es dar 
una dimensión grande y poder 
expresarme como torero. 12 



 

Tristán Barroso, Samuel Navalón y Mariscal Ruiz, ante la cita del 

domingo en Sevilla 

 

Los novilleros Tristán Barroso, Samuel Navalón y Mariscal Ruiz tienen este domingo una importante 

cita en la Plaza de Toros de la Real Maestranza de Sevilla. Ellos componen el cartel de la primera 

novillada de abono, una terna de muy alto nivel a la que reunimos en la finca La Valdivia, donde pasta 

la ganadería de Julio de la Puerta, a la que pertenecen los novillos que se lidiarán esa tarde. Los tres 

comentaron sus inquietudes ante este compromiso de Sevilla y coincidieron en estar preparados para 

ofrecer a la afición una buena tarde de toros. 

PREGUNTAS 

1.    ¿Qué es Sevilla para ti?  

2.    ¿Cómo te presentarías ante alguien que no te conoce como torero? 

3.    ¿Cómo valoras tu presencia en la novillada del domingo? 

4.    ¿Qué puede aportar un triunfo en la Maestranza a tu carrera? 

5.    ¿Qué tienes para ofrecerle a la afición ese día? 

6.    ¿Cómo llegas a la cita? 

7.    ¿Cuál crees que es el punto fuerte de tu currículum? 

8.    Valora el momento actual de los novilleros. 

DESCARGAR VÍDEO 

ENLACE:    https://videos.toromedia.com/w/7Z1Y1JtPRxPCg3DVWL3Dj2  
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                                                         TRISTÁN BARROSO 

1. Sevilla para mí es clave. Es la plaza de mis sueños, en la que sueño todos los días 

estar acartelado y pisar ese ruedo. 

2. Me presentaría como un torero joven con muchas cosas que decir, que me gusta 

torear lo más despacio posible y lo más puro posible pero también que haya mucha 

transmisión. Es muy importante transmitir y llegar al público pero lo que más me 

gusta es torear despacio y creo que a Sevilla también. 

3. La valoro mucho, es una cita muy importante y en la etapa que estoy de mi carrera 

es fundamental. 

4. Un triunfo en Sevilla me puede aportar todo. Creo que un triunfo en Sevilla es 

fundamental y voy a ir a por él al doscientos por cien. 

5. Tengo muchas ganas de torear en Sevilla, es un sueño como he dicho antes y 

despertarte cada día pensando que estás acartelado en Sevilla es lo más bonito. Creo 

que soy un torero bastante diferente en mi forma de ser y en mi forma de torear. 

Espero que lo veáis el domingo. 

6. Llego en un momento muy bueno, he tenido un invierno de preparación intensa y 

vengo de triunfar en Madrid, que quieras que no, te da mucha energía. 

7. Sin caballos he tenido dos años muy importantes, pude pisar Sevilla en una 

nocturna, pude cortar una oreja y diría que mi etapa está siendo bonita. Pero quizá lo 

más importante hasta ahora haya sido Madrid. 

8. Ahora mismo hay muchos novilleros con mucho potencial. Por ejemplo el domingo 

es una novillada bonita con dos compañeros que están en un momento extraordinario 

y es un día bonito para los tres.  
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SAMUEL NAVALÓN                                                                                        

1. Sevilla es donde se vive un auténtico culto al toreo, la plaza con la que todos 

soñamos con torear y ver toros en ella. En esta plaza se viven cosas maravillosas.  

2. Me presentaría con mi más sincera verdad, intentando ser fiel a mí mismo y que 

el aficionado valore. Soy un torero que intento realizarlo todo según lo que siento, 

con toda la verdad y toda la entrega. 

3. Para mí torear en Sevilla supone una oportunidad enorme y un privilegio. Verme 

ahora anunciado es un gran reto y espero aprovechar esa oportunidad tan grande 

para mí.   

4. Lograr un triunfo en Sevilla puede aportarme todo pero sobre todo la satisfacción 

de conseguir uno de los sueños más grandes que tengo. En el momento que me 

encuentro, y para el devenir de mi carrera, puede ser algo muy importante. 

5. Llego a Sevilla muy responsabilizado pero con mucha ilusión. Con la sensación de 

encontrarme en un momento bueno, con ganas de expresarme y ojalá pueda 

hacerlo el domingo. 

6. Como he dicho antes, voy a ofrecer toda mi entrega y a intentar a hacerlo todo 

con verdad, que pienso que eso es lo que Sevilla quiere y valora. 

7. El paso como novillero sin picadores para mí ha sido muy positivo, he podido 

torear en plazas que deseaba y conseguir triunfos muy importantes para mí y, tras 

el debut con picadores, también he tenido compromisos importantes, este  

año he empezado de manera muy positiva y cada tarde he logrado dar un pasito 

más.  

8. Creo que en este momento hay un plantel muy importante de novilleros. Los 

compañeros con los que tengo la suerte de alternar en Sevilla tienen un nivel 

altísimo y estoy seguro que vamos a dar una gran tarde de toros. Y en general somos 

muchos los que estamos ahí, creo que hay futuro y que hay nuevas generaciones 

que quieren ser torero.  
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MARISCAL RUIZ 

1. Sevilla para mí es mi casa casi. Me caigo de la cama y caigo en el patio de cuadrillas de esa plaza. 

Es donde más toros he visto en mi vida y para mí lo es todo. Si los toros no existieran en Sevilla 

seguramente no sería torero. 

2. Le diría que soy un torero muy clásico, que busca lo que siente en cada momento, que intenta usar 

la técnica y sus trucos lo menos posible delante del toro y que intenta hacerlo todo con verdad y con 

espontaneidad. 

3. Creo que mi presencia en las novilladas de abono de Sevilla es grata para el aficionado, creo que 

soy del gusto de la afición de aquí. Pienso que la gente tiene ganas de verme y espera que dé un gran 

nivel después de mi paso por las novilladas televisadas y las novilladas de promoción de Sevilla y de 

mi breve paso por el Circuito de Andalucía. 

4. Siempre se ha dicho que un triunfo en Sevilla te da la categoría y un triunfo en Madrid te pone en 

figura. Sevilla es una plaza que le da calidad a los toreros y creo que soy un torero del que el aficionado 

puede disfrutar en ese ruedo. 

5. Creo que le puedo ofrecer un toreo distinto dado que intento cultivar mucho mi cabeza a lo largo 

del invierno, leyendo libros de toros, viendo muchos videos de toreros antiguos. Además, tengo la 

suerte de que en mi familia tengo a mi abuelo, que ha ido de banderillero con grandes figuras, y puedo 

preguntarle muchas cosas. Todo eso creo que en la plaza me hace distinto, me hace tener un aura de 

antaño. 

6. Llego muy sereno porque he toreado poco con caballos, solo dos novilladas, pero no se nota apenas, 

creo que llego con madurez importante a pesar de tan pocas novilladas. No se nota mi poco bagaje. 

7. El año pasado tuve la suerte de torear tres tardes en Sevilla y corté una oreja en la primera y otra 

en la última, en el festival de la Hermandad de Triana y también tuve la suerte de hacer el paseíllo en 

Madrid, donde corté una oreja. Pero como torero creo que mi punto fuerte es mi familia. Tengo la 

suerte de venir de una gran dinastía de toreros y creo que sin ellos me sería imposible estar aquí. La 

base del toreo me la inculcó mi padre desde pequeño, en mi casa mi abuelo siempre me decía “torea 

más despacio, torea con más ritmo” y eso me ha venido muy bien para que le gente ahora me lo 

cante. 

8. El momento actual me motiva muchísimo. En Sevilla comparto con dos compañeros con los que 

tuve la suerte de torear sin picadores el año pasado. Tristán viene de triunfar en Madrid y Samuel ha 

triunfado en Valencia, Nimes, Valdemorillo, ellos vienen muy preparados y creo que a pesar de mi 

corto bagaje no se me va a ver a desnivel con ellos.  
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                                   Julio de la Puerta, una ganadería ante la cita con la Maestranza 

Los hermanos De la Puerta comentan sus ilusiones e inquietudes ante el importante compromiso de lidiar en 

Sevilla este domingo y nos ofrecen algunas claves de su ganadería. Una familia dedicada en cuerpo y alma al 

toro bravo que siente la responsabilidad de lidiar en su tierra. 

HERMANOS DE LA PUERTA 

¿Cómo es la novillada de Sevilla? 

Julio de la Puerta: Para nuestro gusto es una novillada espectacularmente bonita, rematada, de buenas 

hechuras, baja y muy variada de sementales. Vamos con toda la ilusión del mundo. 

¿Cuánto pesa la responsabilidad de Sevilla a un ganadero? 

Pablo de la Puerta: Mucho, ten en cuenta que jugamos en casa. Nosotros vivimos en Sevilla, Sevilla es una 

plaza de gran relevancia. El marco de esa plaza y rodeado de toda tu gente… Figúrate el compromiso que 

eso supone. 

¿Qué se va a encontrar el aficionado el domingo en el comportamiento de vuestros novillos? 

Julio de la Puerta: Sobre el papel está escogida con mucho cariño, van novillos de varios sementales 

contrastados que han dado frutos muy buenos. Si no fallan los pronósticos debe embestir. El cartel es de 

tres chavales que están muy preparados y que andan muy bien, quiera dios que embista y metan la cara 

y que sirva para el triunfo de todo el mundo. 

El año pasado fue un año importante para vuestra ganadería, ¿qué destacaríais de la trayectoria? 

Pablo de la Puerta: Estamos satisfechos con el momento actual de la ganadería porque consideramos que 

estamos lidiando el toro que queremos lidiar, que es un toro brvo pero un toro para el torero, que sirva 

para hecrr bien el toreo. Y sí, la temporada fue una temporada importante para nosotros, difícil de 

repetirla aunque lo intentaremos. Tuvimos cuatro indultos, ocho toros de vuelta al ruedo y muchos toros 

importantes.  

¿Algo que queráis transmitirle a la afición de Sevilla? 

Julio de la Puerta: Más que un mensaje, deseamos tener suerte nosotros para que la tengan los toreros y 

el público disfruta. Buscamos y estamos consiguiendo un toro que dentro de la bravura embiste con clase. 

Esperemos que se vea en Sevilla. 

Esta ganadería es una familia en la que se ve un relevo generacional. 

Pablo de la Puerta: Para nosotros es un orgullo. Esto vino de nuestro padre y con muchísimo cariño lo 

cogemos y con mucho esfuerzo lo hemos continuado. Con esfuerzo y con una gran afición, que es la base 

de todo.  
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Enrique Ponce y José Ribagorda, el día 7 de mayo en los 

Mano a mano de la Fundación Cajasol 

  

El encuentro se desarrollará a las 7 de la tarde en el Teatro Cajasol con entrada libre hasta 

completar aforo 

El Ciclo 'Los Mano a mano' de la Fundación Cajasol llega a su edición número 72 con un 

encuentro del más alto nivel e interés que tendrá como protagonistas al torero Enrique 

Ponce y al periodista José Ribagorda y que se celebrará el martes 7 de mayo en el Teatro 

de la Fundación Cajasol. Este encuentro adelanta su hora de celebración a las siete de la 

tarde (19.00 horas). 

El periodista José Enrique Moreno será de nuevo el encargado de conducir el acto, que 

tiene como punto de arranque la inminente reaparición de Enrique Ponce, que tendrá 

lugar el día 17 de mayo en la plaza de toros de Nimes (Francia). Con este motivo, y con el 

título 'Reflexiones sobre una reaparición', periodista y torero abordarán las ilusiones, 

motivaciones y objetivos que rodean esta vuelta a los ruedos de Ponce tres años después 

de que decidiera parar su carrera. Además, se abordarán otros aspectos de la trayectoria 

de ambos invitados, cada uno en su ámbito profesional. 

Enrique Ponce tomó la alternativa en 1990 y desde entonces ha protagonizado una de las 

carreras taurinas mas extensas y relevantes de la historia que le convierten en un torero 

de época. En junio de 2021 anunció su retirada indefinida de los ruedos y este año ha 

tomado la decisión de torear un reducido número de tardes especiales para poner el 

broche a un currículum difícilmente igualable. 

José Ribagorda es uno de los periodistas más conocidos y reputados del momento en 

nuestro país. De larga trayectoria en Informativos Tele5, es un gran aficionado a la 

Tauromaquia, a la que siempre que pueda abre una ventana en sus informativos.  

La entrada es libre hasta completar el aforo. NO es necesario retirar invitación. 

 

Ciclo: Los Mano a mano de la Fundación Cajasol 

Fecha: MARTES 7 de mayo de 2024 

Hora: 19.00 

Lugar: Teatro Cajasol, C/ Chicarreros, 1. Sede de la Fundación Cajasol 

Invitados: Enrique Ponce y José Ribagorda 

Tema: Reflexiones sobre una reaparición 
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AUDIO      

Álvaro Burdiel:" Las tardes van pensando cuanto más veces vas y más consciente eres de la importancia 
que tiene Madrid" " (ladivisa.es)

Ayer tuvo lugar la corrida de toros de Araúz de Robles. Esta semana ya empieza la Feria 
de la Comunidad. El lunes novillada picada, el 2 de mayo la tradicional corrida goyesca 
de Madrid y el 5 de mayo tendremos una interesantísima novillada de Los Maños con 
Jorge Molina, Álvaro Burdiel y Víctor Cerrato. Hablamos con el novillero sevillano, 
Álvaro Burdiel. 

                     

                     LA ENTREVISTA DE  
 ALEJANDRO MARTÍN 

 

Es la quinta tarde ya, si no me falla la 
memoria. 

Es la sexta ya… 

¿Pesa más o menos el traje? 

Pesa hasta más, la verdad. Es la 6.ª 
tarde con caballos y la 7.ª de mi vida 
en Madrid y es la plaza donde más he 
toreado.  

Me siento a gusto yendo a Madrid, me 
motiva al 100%, como a casi todos, 
pero la responsabilidad también es la 
más grande que existe.  

Cuantas más veces vas, más consciente 
eres de la importancia que tiene 
Madrid. 

 

Le ha esperado Madrid siempre. 

Es algo que tengo que agradecer a la 
plaza, me motiva y me da mucha 
seguridad saber que mi concepto y mi 
forma de torear encaja y da mucha 
tranquilidad a la hora de afrontar la 
tarde. 

De momento es la única fecha más 
importante en el calendario, ¿cobra mayor 
relevancia? 

Madrid va a tener un peso muy importante 
en el resto de mi temporada.  

Yo estoy buscando tomar la alternativa 
este año y Madrid ayudará mucho a que 
eso suceda y es la única fecha que tengo.  

Pero otros años no ha sido menos 
importante, pero ahora todavía añade un 
poquito más de responsabilidad a la fecha 
de la despedida de novillero. 

Unos las firman y otros las torean… 

Está claro que yo estoy ahí dispuesto a lo 
que sea. Y será lo que tenga que ser. 

 Si es la despedida, bien y si hay que volver, 
pues volveré encantado. 
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¿Qué balance haces de su etapa como 
novillero, viendo que estás en las 
postrimerías? 

Estoy orgulloso, debuté con caballos 
después de la pandemia y la verdad que no 
me esperaba ni debutar. 

 Había muchísima incertidumbre y estaba 
todo muy complicado y al final fui de los 
novilleros que más toreó. Gracias al 
Circuito de la Comunidad de Madrid, que 
fui finalista de la primera edición y me abrió 
muchas puertas. 

Después viene el 2022… 

Empezó muy bien y viví muchísimas cosas 
como mi presentación en Madrid, que fue 
algo especial.  

 

Los triunfos no llegaron por detalles muy 
pequeños y pesó un poco, pero fue una 
temporada preciosa que finalizó con la 
puerta grande en Valencia en octubre y me 
abrió las puertas del año siguiente para 
poder ir a Madrid tres tardes, volver a 
Sevilla, Fallas…  

…El año pasado quizás fue una temporada 
un poquito más más dura. Personalmente 
de ir remando contra muchas 
circunstancias profesionales y personales, 
pero a uno le hacen crecer y me encuentro 
muy maduro y con ganas de dar el paso al 
siguiente escalafón. 

¿Cómo está el cuerpo a dos días de ir a 
Madrid? 

Pues de todo, la verdad. 

Tengo momentos para todo. Es verdad que me 
encuentro bastante bien, bastante tranquilo. 
La preparación ha sido muy intensa. 

 He tenido una mentalización muy grande y 
con los deberes hechos que da siempre mucha 
tranquilidad, pero al final hay muchas cosas 
que uno no controla y eso crea siempre 
incertidumbre. 

 

El factor es el ganado, vas con Los Maños, que 
tiene buen predicamento en Madrid estos 
últimos años. 

Totalmente de garantías, aunque el año 
pasado fue una novillada complicada para 
estar delante y también hacía un día muy 
difícil, con mucho aire y desagradable. Pero, 
los animales embisten muchísimo y además 
del encaste Santa Coloma, que, cuando 
embiste, tiene un ritmo especial y Madrid lo 
puede valorar. 

Por último, su hermano es novillero también, 
¿cómo lo llevan en casa tener dos toreros? 

Mi madre, la pobre, tiene el cielo ganado, 
porque es muy difícil. Es muy difícil tener un 
hijo torero y ya ni te cuento dos.  

Nos llevamos fenomenal y en muchos 
aspectos es una suerte poder compartir una 
profesión tan especial y pasar tanto tiempo 
juntos hablando de toros, de las cosas que nos 
inquietan.  

Pero también tiene su parte de sufrimiento 
cuando el otro está delante porque se pasa 
realmente mal, pero la que lo pasa realmente 
mal es mi madre e intentamos arroparnos 
entre todos siempre.24 





 





 

 

                        La campaña Los toros en su sitio,inunda las calles de Valladolid 

La empresa Tauroemoción ha llevado a cabo diferentes acciones publicitarias 
para dar visibilidad a la Feria de San Pedro Regalado 2024 

En el segundo año al frente del Coso del Paseo de Zorrilla, Tauroemoción ha dado un paso más en la 
promoción de la feria taurina de San Pedro Regalado 2024. Ha realizado una campaña publicitaria masiva 
por toda la capital vallisoletana para dar visibilidad a los festejos que se celebrarán en el mes de mayo.  

Más de 500 banderolas con Morante de la Puebla, Emilio de Justo y Roca Rey repartidas por diferentes 
rincones de Valladolid, mupis, vallas publicitarias y lonas en la plaza de toros, anuncian la campaña que la 
empresa ha denominado: Los toros en su sitio; ya que uno de los objetivos principales de Tauroemoción es 
situar los toros como uno de los reclamos culturales principales en Valladolid. 

La feria comienza este domingo, 5 de mayo, con el concurso de cortes, quiebros y saltos, que será la primera 
eliminatoria del campeonato Onetoro-Tauroemoción.  Previo al concurso, el 4 de mayo, hay prevista una 
jornada de puertas abiertas a lo largo de todo el día en la plaza de toros, con visitas guiadas, actividades 
para niños, y exposiciones taurinas, que finalizarán con la visita a los novillos del concurso de cortes, a las 
18.00 horas.  

El 12 de mayo, tendrá lugar el plato fuerte de San Pedro Regalado, con una corrida de toros de Garcigrande 
que lidiarán Morante de la Puebla, Emilio de Justo y Roca Rey. El día de antes, se mantiene la novillada con 
picadores, bajo el nombre Promesas del Pisuerga, en la que harán el paseíllo Daniel Medina y Mario Navas, 
con novillos de Toros de Brazuelas.  Aún hay packs de corrida de toros y novillada con descuento y entradas 
para cualquier festejo. Están disponibles en las taquillas de la plaza de toros, en el teléfono: 603 21 07 13; 
y en https://tauroemocion.es/ 
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20 recortadores se juegan un premio de 10 mil € este 
domingo en la plaza de toros de Valladolid 

 

Lo harán frente a cinco novillos de Andoni Rekagorri en la primera 
eliminatoria del campeonato nacional de recortadores OneToro - 
Tauroemoción 

Miércoles, 01 de marzo de 2024 

La plaza de toros de Valladolid acoge este domingo, 5 de mayo, a 
partir de las 18:30 horas la primera eliminatoria del campeonato 
nacional de recortadores OneToro – Tauroemoción en un concurso 
de cortes, quiebros y saltos dentro de la feria de San Pedro Regalado 
2024. 

Una amplia nómina de especialistas formada por veinte 
recortadores se enfrentarán a cinco serios novillos de la ganadería 
salmantina de Andoni Rekagorria, una de las predilectas de los 
festejos taurinos populares. 

En la lista destacan nombres importantes del festejo popular como 
Pablo Martín ”Guindi”, Eusebio Sacristán “Use”, Dany Alonso”, 
Mario Alcaide o Javier Manso “Balotelli”. 

Los especialistas se juegan el pase a las semifinales del campeonato 
para optar al premio de 10 mil €. Solo habrá un único ganador en un 
campeonato que se prevé al límite. 

“En Valladolid hay que ir a morir”, destaca el cortador Pablo Martin 
“Guindi”, siendo el coso del paseo de Zorrilla uno de los bastiones 
del festejo popular. 

Al finalizar el concurso, en el patio principal de la plaza de toros, se 
celebrará el “último tercio” con el grupo El Sarao de los Flamenkitos” 
con música en directo y buen ambiente para terminar la jornada 
taurina. 

Las entradas para el concurso continuan a la venta en las taquillas de 
la plaza de toros y en la web oficial de la empresa 
www.tauroemocion.es con precios populares. 

Fotos de los novillos: https://we.tl/t-x9PUsnCz1J 
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Festejos de la semana 

 

feria DE LA COMUNIDAD/ LAS VENTAS 
  

 

F.J. Espada hace lo más logrado en una Goyesca vacía de contenido 
 

Plaza de Toros de Las Ventas. Corrida 
Goyesca. Tres cuartos de entrada. 

Toros de El Montecillo, bien 
presentados y desrazados, sacando 
sacando sentido algunos.Fernando 

Robleño, ovación y silencio tras 
aviso.Javier Cortés, silencio tras aviso 

y silencio .Francisco José Espada, 
ovación y ovación 

 

  

 Puerta Grande para Alejandro Chicharro 
en la 1° de la Feria de la Comunidad 

 
Chicharró sumó oreja y oreja de los 

novillos de Montealto y Ángel Luis Peña. 
Juan Herrero saludó ovaciones y Jesús 
Moreno fue gravemente herido en el 
recibo a portagayola a su primero. El 

festejo quedó mano a mano. 
 
 

 Saludos para la terna en la última cita 
del mes de abril  en Las Ventas 

 
Curro Díaz, David de Miranda y 

Calerito, que confirmaba alternativa, 
han saludado ovaciones en la corrida 
de toros celebrada hoy en la Plaza de 
Toros de Las Ventas. Última cita del 

mes de abril en la que se lidiaron 
toros de Araúz de Robles. 
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otros festejos 

 
 

 Lleno en tarde de buen toreo en la reinauguración 
de Ciudad Real 

 
Morante de la Puebla y Roca Rey han paseado 

una oreja por coleta, y Emilio de Justo ha errado 
con los aceros los trofeos en una apoteósica 

actuación al quinto 

 

 
 Triple puerta grande en la vuelta de los toros a 

Móstoles 
 

Plaza de toros de Móstoles (Madrid). Corrida de 
toros. No hay billetes.Toros de Monte La Ermita. 

El cuarto premiado con la vuelta al 
ruedo.Alejandro Talavante, ovación y dos orejas 
Cayetano, oreja y oreja.Gonzalo Caballero, dos 

orejas y oreja tras aviso. 
 

 
Luis David sale a hombros en una excepcional 

tarde en San Martín de Valdeiglesias (Copa 
Chenel) 

 
Dos orejas se llevó el mexicano y una por coleta 
Rafael de Julia y Pacheco. Excepcional juego de 

los de José Enrique Fraile de Valdefresno y 
Buenavista con dos toros de vuelta al ruedo 

 
  

  Roca Rey sale a hombros en Zaragoza 

 

de toros de Zaragoza. Segunda de la Feria 
de San Jorge. Lleno. Toros de Daniel Ruiz 

(1º, 2º, 3º) y Álvaro Núñez, (4º, 5º y 
6º).Alejandro Talavante, silencio y 

silencio.Juan Ortega, oreja y oreja.Roca 
Rey, silencio tras aviso y dos orejas. 
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 Julio Méndez, Jorge Hurtado y Jairo López oreja en la 
Semifinal del Alfarero de Plata 

 
Plaza de toros de Villaseca de la Sagra, Toledo. 

Novillada sin picadores. Semifinal del Alfarero de 
Plata.Erales de La Olivilla. Al sexto se le premio con la 
vuelta al ruedo.Isaac Galvín, ovación tras aviso.Ruiz 

de Velasco, vuelta tras aviso.Julio Méndez, 
oreja.Sergio Rollón, ovación tras dos avisos.Jorge 

Hurtado, oreja.Jairo López, oreja. 
 

 
La terna al completo triunfa en Valdetorres del 

Jarama 
 

Plaza de toros de Valdetorres del Jarama, 
Madrid. Corrida de toros mixta. Tres cuartos de 
entrada. Toros de Los Espartales para rejones 

(1ºy 4º), Domingo Hernández (2ºy 5º) y novillos 
de Los Eulogios (3º y 6º).Diego Ventura, oreja y 

dos orejas. Fernando Adrián, palmas y dos 
orejas.Marco Pérez, oreja y oreja 

 
 

 Daniel Luque y Sergio Rodríguez, que tomaba 
la alternativa, por la PG de Ávila 

 
Plaza de toros de Ávila. Menos de media 

entrada. Toros de Monte la Ermita.Miguel 
Ángel Perera, palmas tras aviso y 

oreja.Daniel Luque, dos orejas tras aviso y 
oreja.Sergio Rodríguez, que tomaba la 

alternativa, dos orejas y oreja tras aviso 
 

 
  

Talavante y Roca Rey, a hombros en Mérida 
 

Plaza de toros de Mérida. Corrida de 
Primavera. Tres cuartos de entrada. Toros de El 

Pilar (6º bis).Morante de la Puebla, silencio y 
oreja.Alejandro Talavante, oreja y dos 

orejas.Roca Rey, dos orejas y dos orejas 
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El Ministerio de Cultura elimina el Premio Nacional de Tauromaquia 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
El Ministerio de Cultura va a eliminar el Premio Nacional de Tauromaquia y no lo 
convocará para la edición de 2024; además, la cartera que dirige Ernest Urtasun. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4820197/ministerio-cultura-elimina-premio-nacional-
tauromaquia 

  
Comunicado de la FTL sobre el anuncio de la eliminación del premio Nacional de 

Tauromaquia 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Fundación del Toro de Lidia denuncia el nuevo ejercicio de censura promovido por 
el ministro de Cultura, Ernest Urtasun. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4809322/sampedros-burgos-feria-leyendas 

  
 Última hora sobre el estado de Jesús Moreno 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
El novillero Jesús Moreno evoluciona favorablemente dentro de la gravedad después 
de ser herido por el primer novillo en la novilllada de la Feria de la Comunidad. 
 Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4820205/ultima-hora-sobre-estado-jesus-moreno 
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Jesús Enrique Colombo cierra el elenco de toreros para Azpeitia 
  

 
 
Las ganaderías a lidiar pertenecen a los hierros de Murteira Grave, Ana Romero y 
Loreto Charro. Y el abono se desarrollará entre el 31 de julio, 1 y 2 de agosto. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4820200/jesus-enrique-colombo-cierra-elenco-toreros-azpeitia 

 
Clemente, nuevo nombre de la Feria de Azpeitia 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Azpeitia verá este año dos tardes a Daniel Luque, triunfador del curso anterior, 
además de Morante de la Puebla, Juan Ortega, Borja Jiménez, Diego Urdiales y las 
dos presentaciones de Jorge Martínez y Clemente. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4818425/clemente-nuevo-nombre-feria-azpeitia 

  
El Alfarero de Plata, con finalistas  

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Los novilleros finalistas son Julio Méndez (10 votos), Jorge Hurtado (10 votos) y Jairo 
López (8 votos). 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4813144/alfarero-plata-finalistas 
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 La campaña «Los toros en su sitio» inunda las calles de Valladolid 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
La empresa Tauroemoción ha llevado a cabo diferentes acciones publicitarias para 
dar visibilidad a la Feria de San Pedro Regalado 2024. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4819315/campana-toros-sitio-inunda-calles-valladolid 

 
20 recortadores se juegan un premio de 10 mil € en Valladolid 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
Lo harán frente a cinco novillos de Andoni Rekagorri en la primera eliminatoria del 
campeonato nacional de recortadores OneToro – Tauroemoción. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4819308/20-recortadores-juegan-premio-10-mil-domingo-plaza-
toros-valladolid 

 
 

La gran final de Sevilla del Circuito de Novilladas de Andalucía ya tiene cartel 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Sergio Domínguez “El Mella”, Javier Zulueta y Mariscal Ruiz serán los tres novilleros 
que compondrán el cartel de la gran final del Circuito de Novilladas de Andalucía. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4818428/gran-final-sevilla-circuito-novilladas-andalucia-tiene-
cartel 
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Enrique Ponce y José Ribagorda, en los Mano a mano de la Fundación Cajasol 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
El encuentro se desarrollará a las 7 de la tarde en el Teatro Cajasol con entrada libre 
hasta completar aforo. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4815407/enrique-ponce-jose-ribagorda-dia-7-mayo-mano-mano-
fundacion-cajasol 
 

La Copa Chenel devuelve los festejos taurinos a Valdemoro 14 años después 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Se lidiarán toros de Flor de Jara y Ángel Luis Peña para Thomas Joubert, Molina y 
Víctor Hernández en una jornada llena de actividades en torno a la Fiesta. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4818424/copa-chenel-devuelve-festejos-taurinos-valdemoro-14-
anos-despues 
 

Luis David Adame y Rafael de Julia, clasificados para las semifinales de la Copa Chenel 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
De esta forma, Luis David Adame con 11,86 puntos y Rafael de Julia con 11,53 puntos 
son los clasificados de San Martín de Valdeiglesias. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4818422/luis-david-adame-rafael-julia-clasificados-semifinales-copa-
chenel 
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      Nek Romero, encuentro con la afición en Valencia 
el próximo lunes 

 

Nek Romero protagonizará un encuentro con la afición valenciana el próximo 
lunes 6 de mayo (19:00h.) que servirá de antesala a la novillada de la Virgen de 
los Desamparados del 11 de mayo. Una cita con la afición en la sede de 
Nautalia Viajes de la calle Conde de Altea número 22. El evento, organizado 
por la empresa Espacios Nautalia 360, será presentado y moderado por el 
reconocido periodista Jorge Casals. El acto será de acceso libre.  

El novillero de Algemesí regresará a la Plaza de Toros de Valencia, su plaza, el 
próximo sábado 11 de mayo. Hará un nuevo paseíllo, el sexto de su carrera 
como novillero con picadores en el coso de la calle Xàtiva. Un compromiso, para 
celebrar la ya tradicional novillada por la festividad de la Virgen de los 
Desamparados, que ocupa como novillero triunfador de la pasada Feria de 
Fallas. Compartirá cartel con Manuel Caballero e Ismael Martín, para lidiar 
novillos de la divisa charra de José Cruz (18:30h.).  
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COMUNICADO DE LA FUNDACIÓN DEL TORO DE LIDIA 
SOBRE LA ELIMINACIÓN DEL PREMIO NACIONAL DE 

TAUROMAQUIA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Madrid, 3 de mayo de 2024 

Ante la noticia aparecida en medios sobre la próxima eliminación del Premio 
Nacional de Tauromaquia por parte del Ministerio de Cultura, la Fundación del 
Toro de Lidia denuncia el nuevo ejercicio de censura promovido por el ministro de 
Cultura, Ernest Urtasun. 

El ministro Urtasun desconoce casi todo sobre la cultura, especialmente uno de 
sus aspectos más importantes, que es que la cultura no depende de lo que opine 
un ministro, sino de lo que expresa un pueblo en libertad. 

La tauromaquia vive un extraordinario momento de gran vitalidad. Cada año se 
reabren plazas de toros que el afán inquisitorial de algunas opciones políticas 
cerraron en su día. Cada día miles de jóvenes se acercan en libertad a los toros, 
desafiando los tristes intentos que ha habido por acabar con la cultura taurina. 

Un ministro de Cultura no puede ejercer sus competencias en función de sus 
preferencias personales, tiene la obligación de promover y fomentar todas las 
manifestaciones culturales, entre las que se encuentra la tauromaquia. 

Resulta irrelevante en la práctica que un ministro de Cultura que apenas estará 
unos pocos años quite unos premios que volverán tan pronto haya otro ministro 
que sea consciente de la necesidad de respetar toda la cultura de este país, la que 
sea de su gusto y la que no lo sea. Porque la libertad de creación artística y de 
acceso a la cultura es independiente de las preferencias del poder político. 

La Fundación del Toro de Lidia anuncia que va a otorgar el Premio Nacional de 
Tauromaquia en 2024 y mientras dure la situación de excepcionalidad censora 
provocada por el ministro Ernest Urtasun. 
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FOTOS DE LOS NOVILLOS DE LA GANADERIA DE “PIEDRA ESCRITA” QUE SE 

LIDIARAN EN LA FINAL DEL  “X CERTAMEN ALFARERO DE PLATA” PARA NOVILLEROS 

SIN PICADORES DE VILLASECA DE LA SAGRA 

La FINAL será el Domingo 5 de Mayo de 2024 a partir de las 18:00 horas dentro de 

los Desafíos de ganaderos toledanos del“X Certamen Alfarero de Plata 2024 



 

 

En la novillada de la FINAL del certamen “Alfarero de Plata” se lidiaran novillos 
de la ganadería de “Piedra Escrita” (encaste Domecq). 

Se adjuntan en la nota de prensa las fotos de los 6 novillos reseñados para la 
novillada de la FINAL del certamen dentro del Desafio de Ganaderos Toledanos 
con la presencia de la ganadería de Piedra Escrita programado para el 
Domingo 5 de mayo de 2024 con los siguientes novilleros actuantes y 
ganaderías: 

 

    Día: Domingo 5 de Mayo de 2024 a las 18:00 h 

  FINAL “X Certamen Alfarero de Plata 2024” 

  Ganadería: 6 novillos de “Piedra Escrita”  

  Novilleros actuantes: Julio Méndez - Jorge Hurtado - Jairo López 

 

PREMIOS TAURINOS DEL “X CERTAMEN ALFARERO DE PLATA 2024”  

Una vez finalizada la final del “X Certamen  Alfarero de Plata 2024” el jurado 
taurino elegido al efecto determinará el Triunfador del  “X Certamen Alfarero 
de Plata 2024” que organiza el Ayuntamiento de la Sagra recogiendo el relevo 
del novillero Javier Zulueta ganador de la pasada edición. 

Los Premios que se otorgarán y reconocerán la labor en las diferentes 
novilladas sin caballos serán: 

El MEJOR NOVILLO de los Desafios Ganaderos toledanos 

La MEJOR GANADERÍA de los Desafios Ganaderos toledanos 

Al MEJOR Subalterno 

Al TRIUNFADOR del “X Certamen Alfarero de Plata” 2024 

El Jurado de los Premios Taurinos está compuesto por aficionados taurinos, 
asociaciones y peñas taurinas, profesionales taurinos y periodistas. 

 

El Certamen de Novilladas – Alfarero de Plata- para novilleros sin caballos, que 
actualmente celebra su décima edición -10 años-, está organizado por el 
Ayuntamiento de Villaseca de la Sagra con el objetivo de contribuir a la 
promoción de la fiesta de los toros, fomentar la afición y cultura Taurina en la 
provincia de Toledo, dar una oportunidad a los jóvenes que se inician en el 
mundo de los toros y promocionar y apoyar a la cabaña brava toledana y la 
diversidad de encastes. 
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Buena noches. 29-04-2024 

Esta semana y como hacemos en ocasiones que no tenemos noticias de actualidad taurina en Cataluña traemos 

al “MINUTO” algún personaje de actualidad, nacido o catalán de adopción. En este caso y en el espacio de hoy 

hablaremos de César Pérez, una persona muy querida por todos los aficionados de Cataluña, fue un honrado 

matador de toros que pudo ser muy importante, pero la mala suerte lo impidió, después fue un extraordinario 

banderillero pero un accidente de trafico lo dejó impedido para llegar a grandes metas, pero sí, hoy sí es un 

respetado profesional del mundo del toro.  

César Pérez es sobrino de César Morales, otro matador de toros residente en Cataluña, concretamente de la 

población de Sabadell, y del tío le viene la afición a nuestro personaje de hoy. César Pérez circunstancialmente 

nació en la población francesa de Carcassonne, aunque pronto sus padres se vienen a residir en Sabadell, sus 

raíces familiares son de la provincia de Jaén. Cuando aun no existía la Escuela Taurina en Cataluña teníamos un 

grupito de chavales que querían ser toreros y muchos lo consiguieron, jóvenes que después fueron muy 

representativos en el mundo taurino. Nos referimos a Manolo Martín, su humano Ángel Liria, Alfonso Casado, 

Antonio Barrera y Manolo Porcel que llegaron a ser matadores de toros, también magníficos banderilleros como 

fueron Antonio Guillén, Fernando Casanovas, Pepín Monje, José Antonio España “Españita” y Vicente Osuna 

entre otros, sin Escuela pero siempre tuvieron profesionales que les hicieron de maestros para culminar un gran 

grupo de profesionales que honraron a la Cataluña torera.  

Nuestro personaje de hoy ya destaca con su primer traje de luces a los doce años en la parte seria de un 

espectáculo cómico en Martorell, debuta sin picadores en Guanrromán (Jaén) y sigue toreando mucho por 

Cataluña en compañía de los muchos chavales de esa época. Debuta con picadores en una tarde de éxito un 20 

de junio de 1987, su época de novillero se puede considera de mucho éxito y llega a ser ganador de un Zapato 

de Oro y toma la alternativa en Barcelona el 25 de agosto de 1991 con Ponce y Antonio Manuel Punta, los toros 

fueron de Antonio Pérez de San Fernando. Desafortunadamente la falta de contratos que por meritos merecía 

en la temporada del 2000 le hacen cambiarse el carnet y hacerse banderillero y empieza a las ordenes de un 

ilusionante Serafín Marín, pero la mala suerte al regreso de una corrida en Madrid, sufren un terrible accidente 

de coche, le destroza el codo y el diafragma y tiene que dejar el mundo profesional como torero. 

Después de las desgracias, llega la felicidad, comienza en el mundo de los despachos con el apoyo de dos grandes 

amigos Bernad Marsella con el que han llevado a la población francesa de Istres- una feria de gran importancia 

en el país vecino. Muy ligado también por amistad con el torero y actualmente hombre de asuntos taurinos como 

Antonio Barrera, colabora con él, sobre todo en gestiones de apoderado con toreros mexicanos como Luis David 

y actualmente con Leo Veladez. Nos alegramos que en la actualidad, un gran luchador en el mundo del toro y 

con gravísimos percances, tenga la felicidad y el prestigio como persona muy respetada en el complicado mundo 

de los despachos taurinos. César Pérez es amigo de todos, muy querido y respetado en su tierra, la Cataluña 

taurina. 

Manuel Salmerón. Desde Barcelona para la divisa.es 
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